
Vendredi 20 nov 2015
de 20h30 à 22h30

à la salle de la Mutualité,
immeuble le Saint Denis, Passage

Montjoie.

Biomasse et/ou Biodiversité ????

Après notre journée du 19 septembre où nous avions discuté avec les
élus de Grenoble sur le thème "La démocratie directe ils l'ont faite !" la
Fabrique à Idées reprend ! Ce sera le 3ème jeudi de chaque mois en
2016.
En 2015 exceptionnellement nous démarerons un vendredi, le 20
novembre, de 20h30 à 22h30 à la salle de la Mutualité, Immeuble le
Saint Denis, Passage Montjoie, à Gap. Et il n'y aura pas de séance en
décembre pour cause d'élections régionales.

La soirée, en la présence de Jean Ganzhorn, ingénieur, commencera
par un documentaire de Benoit Grimont :

"Menace sur la forêt française".
Il aborde le thème de la biomasse plébiscitée par les pays européens et
les EtatsUnis : fabriquer de l'électricité grâce à la chaleur dégagée par
la combustion de déchets organiques, notamment du bois.
A Gardanne un projet de centrale électrique
à biomasse pourrait voir le jour en 2016.
Or ces centrales menacent la biodiversité,
le marché local du bois et dévastent le
paysage en rasant des forêts entières. Il
suffit pour s'en convaincre de voir les
déserts laissés aux USA après le passage de
la société E.ON.

Ce film nous aidera à débattre : une bonne
introduction à la COP 21 qui n'aborde pas le problème des forêts !

Prochain thème
21 janvier 2016 :

la désertification médicale



La Démocratie Directe : ils l'ont faite
Compte rendu succinct de la Fabrique à Idées du 19 septembre 2015

Antoine Back et Guy Tuscher, conseillers municipaux
à Grenoble et le responsable du "Réseau Citoyens"
Michel Vernerey nous ont fait le plaisir de venir
raconter leur aventure à Rambaud.

Nous avons écouté des gens passionnés, surpris par cette réussite,
nouveaux en politique pour la plupart, en tout cas nouveaux dans la
gestion d'une commune. Ils ont dû faire face à un budget en mauvais
état et mis à mal par la baisse des dotations de l'Etat ! Ils ont d'abord
diminué le train de vie des élus : baisse des indemnités, 15 voitures de
fonctions de moins (les élues privilégient le vélo !), baisse du budget
de communication. Et ils avancent pas à pas dans la réalisation de leur
programme : ce qui est au centre de leur "méthode"
c'est de faire avec les citoyens (conseil citoyen
indépendant dans chaque grand quartier de la ville,
urbanisme coconstruit,...), d'être transparents, c'est
à dire d'informer sur chaque décision, de mettre en
place des budgets participatifs pour réaliser les
projets des citoyens...Mais, bien entendu, ce n'est
pas facile et déjà des critiques se font entendre. On
a envie de dire aux grenoblois : essayer de jouer le
jeu, vous avez tellement de chance ! Nous dans nos
commune (surtout à Gap !) on peine à faire
avancer le moindre projet, les citoyens n'ont aucun
lieu où ils sont écoutés...

« La Fabrique à Idées est un espace d’éducation populaire. Nous souhaitons
changer le monde, pour cela nous devons comprendre les alternatives en

marche et connaître les idées qui les portent.
Avec la Fabrique à Idées, nous construisons une culture politique commune.

Nous rencontrons les acteurs d’expériences innovantes. Nous pouvons imaginer
et mettre en œuvre une nouvelle façon de vivre ensemble.

La Fabrique à Idées articule le local et le mondial dans un allerretour de
partages de savoirs et d’expériences.

La Fabriques à Idées c’est une rencontre une fois par mois
les jeudis de 20h30 à 22h30 à la grande salle de la Mutualité,

immeuble le Saint Denis, passage Montjoie.




